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Blanche Boivin

Native de Rivière-Rouge, je suis
engagée dansma communauté depuis
mon tout jeune âge et je souhaite
poursuivre sur cette voie en ayant
l’honneur de devenir votre conseillère
municipale dans le district 1. Je suis et
je serai constamment à votre écoute.
J’ai l’énergie, l’enthousiasme, le
sérieux, la disponibilité et la motivation
pour vous représenter. Le travail neme
fait pas peur.
Je souhaite combler desmanques au
sein du conseil municipal actuel, en
donnant une voix aux femmes et à la
jeunesse. Notre ville profitera d’une
représentation plus juste de l’ensemble
de ses citoyens. Je crois fermement en
la collaboration intergénérationnelle,
c’est une excellente façon d’enrichir les
points de vue et de rendre plus
pertinent notremilieu de vie pour les
générations actuelles et futures. Je
souhaite faire avancer les choses afin
que les familles demeurent ici, que les
grands-parents aient la chance de voir
leurs petits-enfants grandir et que
chacun développe un sentiment
d’appartenance et de fierté pour notre
ville.
Je serai présente physiquement sur le

Louise Patry

Née de parents politiciens et
entrepreneurs, je suis mère de deux
belles grandes filles et grand-mère de
quatre petits-enfants. Je suis fière de
mes racines autochtonesMi'kmaq, et
de faire partie de la famille de l'Alliance
autochtone duQuébec.
Parcours professionnel: Retraitée de la
Fédération des caisses Desjardins et
maintenant à l'emploi de Statistique
Canada depuis 2018. Diplômée en
gestion et en administration.
Implication au sein de différents
comités et organismes : membre du
conseil d'administration (c.a) desMines
Pierre &Mika; initiatrice du Téléthon
des Étoiles, du TéléthonOpération
Enfant Soleil de notre région; membre
du c.a du ClubOptimiste de Rivière-
Rouge; membre du c.a de la Fondation
du CEGEPMarie-Victorin; membre du
c.a du Comité d'école de l'Ascension;
membre du conseil des Loisirs de
L'Ascension; membre du conseil
d'Établissement de la CSSHL.
Deux sujets me touchent
particulièrement, soit la revitalisation
du centre-ville et l’exode de nos jeunes.
Je veux faire une différence dans ce
processus complexemais essentiel

Radha Prakash

Native de l’Inde, Mme Radha Prakash
est arrivée auQuébec en 1971 et à
Sainte-Véronique en 1998.
Enseignante aux niveaux collégial et
secondaire pendant quinze ans et
présidente du syndicat FSSS (CSN) des
employé-es du Centre Jeunesse de
Laval (1 082 employé-es syndiqués-es )
entre 1994 et 1998. Elle est impliquée
depuis plusieurs années, à titre
bénévole, dans les clubs locaux et
OSBL des Hautes- Laurentides
(FADOQ, TAAL, TCRAL). Elle aœuvré
dans des comités telle qu’Intervention
individualisée pour contrer la
maltraitance, l’abus et la fraude chez
les aîné-es (IIMAF), le Comité
d’évaluation de projets Nouveaux
Horizons etMADA (Municipalité Amie
des Aîné-es) de Rivière-Rouge. Elle a
fait des études universitaires et a
obtenu unemaîtrise (Sciences
Humaines) de l’Université de
Sherbrooke et en Psycho-Éducation à
l’Université deMontréal.
Radha Prakash a une excellente
compréhension de la Loi sur les normes
du travail et des conventions
collectives, ainsi qu’en communication
et résolution de problèmes. Elle



LEMANQUEDEMAIN-D’OEUVRE: UN
ENJEU PERSISTANTAUCENTRE
HOSPITALIERDE RIVIÈRE-ROUGE

En juillet 2022, le Centre intégré de santé et des services
sociaux des Laurentides (CISSS des Laurentides) annonçait
une réduction des services à l’urgence du Centre
hospitalier de Rivière-Rouge entre 20h et 8h. Cette
réduction, qui est toujours en cours, est attribuable à la
pénurie de technologues en imagerie médicale et en
inhalothérapeutes. Si l’état d’un patient requiert ces
expertises, celui-ci doit être transféré à l’hôpital deMont-
Laurier ou à celui de Sainte-Agathe. La pénurie d’infirmiers-
ères est aussi un problème persistant dans tous les centres
hospitaliers à travers la province.
Cet arrangement ente centres hospitaliers a occasionné le
détournement d’un petit nombre d‘ambulances de
l’urgence de Rivière-Rouge, nous confirme la nouvelle
directrice des services cliniques pour Antoine-Labelle,
Fannie Courchesne. Le poste deMmeCourchesne a été
créé récemment et diffère des trois autres directeurs
engagés après le découpage de la région en quatre
secteurs. Les responsabilités deMmeCourchesne incluent
les urgences, les unités demédecine, la coordination
hospitalière et les programmes d’oncologie. Son service
travaille à rapprocher les équipes du terrain afin demieux
répondre aux réalités locales. La directrice des services

cliniques nous dit qu’il ne faut pas hésiter à se rendre à
l’urgence du Centre hospitalier au besoin.
En février dernier, le gouvernement confirmait un
investissement total de 82,2millions de dollars à l’Hôpital
deMont-Laurier pour des travauxmajeurs incluant le
réaménagement des unités de soins courte durée et la
centralisation de l'unité de pharmacie. Le projet prévoit
l'aménagement de 44 chambres individuelles à l'unité de
soins de courte durée enmédecine-chirurgie et aux soins
palliatifs. Cependant, aucune partie de cemontant n’est
réservée pour le Centre hospitalier de Rivière-Rouge. En
fait, nous ditMmeCourchesne, il y a des investissements
continus au CH de Rivière-Rouge, sans que ce soit de
grands projets. Son équipe travaille fort pourmaintenir les
services, dit-elle.
Pour tenter de résoudre le problème des effectifs
infirmiers et médicaux, un nouveau poste de conseiller au
recrutement et aux affaires médicales a été créé. La
pénurie demédecins est une réalité, mais s’avère un
problèmemoins aigu que celui au niveau du personnel
infirmier.
Environ 18 infirmiers et infirmières de l’Afrique
francophone sont arrivés en février et suivent
présentement des cours demise à niveau àMont-Laurier.
Dans 9mois, ces personnes seront prêtes à travailler en
milieu hospitalier. MmeCourchesne espère qu’elles
choisiront de rester dans la région. Pour les inciter à le
faire, le CISSS aide les conjoints-es à se trouver du travail, à
trouver des places en garderie, à faire découvrir les attraits
et les activités de la région. À Rivière-Rouge, le CISSS a
même loué des appartements dans les nouveaux édifices
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territoire. Cela me permettra d’être
une bonne conseillère pour siéger au
conseil municipal afin de faire valoir les
points de vue demes concitoyennes et
concitoyens et de bien les informer. J’ai
un excellent esprit d’analyse et de
synthèse. Comprendre le « pourquoi »
des choses est toujours gagnant et je
m’engage à expliquer et à faire valoir
vos visions des dossiers.
Depuis quelques années, j’ai acquis une
bonne expérience au sein d’institutions
locales en représentant la jeunesse de
Rivière-Rouge au sein du Comité
jeunesse AD_Vision de laMRC
d’Antoine-Labelle qui agit pour les 15-
35 ans sur notre territoire. Je siège
aussi au conseil d’administration de
Zonemploi. J’ai plusieurs heures de
bénévolat à mon actif comme pour le
Club des petits déjeuners, l’Action
Bénévole de la Rouge et le service de
garde et la gymnastique de l’École du
Méandre. Je connais donc très bien
notremilieu.
Suppléante pour le Centre de services
scolaire des Hautes-Laurentides, je
débuterai sous peu un baccalauréat en
enseignement secondaire à l’UQAT,
campus deMont-Laurier.
Ce serait tout un honneur pourmoi de
travailler pour vous et pourma ville
tout en devenant une enseignante sur
notre territoire. En votant pourmoi, je
vous prouverai que la valeur n’attend
pas le nombre des années. Merci pour
votre appui!

pour assurer la survie et le
développement à long terme. Je
remarque que notre village connaît un
déclin économique, qui va de soi avec
une baisse de la population, une
désertification des commerces locaux
et une détérioration de certaines
infrastructures. Je crois fermement
qu’il est essentiel d’engager la
communauté locale dans ce processus.
Les citoyens doivent être consultés et
impliqués dans la prise de décisions car
ils sont les mieux placés pour identifier
les défis et les opportunités de leur
village. Une collaboration étroite avec
les acteurs locaux telles que les
associations, les entreprises et les
institutions est également nécessaire
pourmener à bien la revitalisation du
village et la création d’emplois locaux.
L’exode de nos jeunes qui quittent leur
nid familial très tôt, soit dès le
secondaire 4 pour des études à
l’extérieur et bien souvent ils ne
reviennent pas. Cette tendance se
manifeste par une diminution de la
population de jeunes dans notre région
et a des conséquences économiques,
sociales et culturelles importantes. Les
raisons qui poussent nos jeunes à
quitter la région sont variées. Cet
exode àmon humble avis peut être très
grave pour notremunicipalité, car c’est
relié à notre économie locale. Les
jeunes sont souvent le moteur de
l’innovation et de la créativité de notre
société et leur départ peut entraîner
une perte de dynamisme. Nous nous
devons de prendre desmesures
concrètes pour améliorer leur
attractivité. Il est très important
d’impliquer nos jeunes et de les
écouter afin de prendre de bonnes
décisions. En espérant le 14mai
pouvoir faire LADIFFÉRENCE.

possède également une vaste
expérience au sein d’organismes
culturels et communautaires en tant
que chargée de programmes, créations
et suivis de projets.
Récipiendaire de laMédaille
Commémorative du Canada en 1992,
pour services à la communauté.

INTÉRÊTS ET PROJETS
Domiciliée à Sainte-Véronique, elle
désire être : au service des résidents de
Sainte-Véronique;
offrir une aide par l’écoute et
l’accompagnement aux résidents afin
d’améliorer leur qualité de vie et leur
bien-être (face aux changements
climatiques entre autres); promouvoir
le développement et la sauvegarde de
notre joyau naturel qu’est le Parc du
Réservoir Kiamika;
mettre en place un plan d’adaptation
afin de faire face aux problèmes
engendrés par les changements
climatiques en s’opposant aux projets
miniers dans les secteurs habités et
espaces verts; veiller à protéger nos
acquis, nos infrastructures et nos
commerces et les bonifier au besoin;
s’assurer de la mise en place de
structures et services adaptés à notre
population vieillissante; contribuer à
un partenariat tissé-serré entre les
représentants des trois secteurs
(L’Annonciation, Marchand et Sainte-
Véronique) au sein du conseil
municipal de Rivière-Rouge.

ÉLECTIONAUDISTRICT 1
Seuls les électeurs inscrits du district 1 peuvent voter
le 7mai, jour du vote par anticipation et le 14mai, jour
de l’élection. Le bureau de scrutin se trouve à la Salle
municipale de Sainte-Véronique, 1841, boul. Fernand-
Lafontaine, Rivière-Rouge.
Heures de votation:
Jour du vote par anticipation : Le dimanche 7 mai
2023, de 12 h à 20 h
Jour du scrutin : Le dimanche 14 mai 2023, de 10 h
à 20 h

ACHATDES BILLETS POUR
LES CAFÉS CITOYENS

Les billets sont en vente à

la Boulangerie de Rivière-Rouge et

à la Boutique La Bohémienne au coût de 5$
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Plus de 130 entrepreneurs ont participé à l’événement
soutenu par les municipalités de Rivière-Rouge,
Nominingue, L’Ascension, La Conception, Labelle,
LaMinerve, LaMacaza et Lac Saguay . Cette activité de
réseautage permet aux entrepreneurs de présenter leur
entreprise et de considérer des partenariats d’affaires.
Desjardins Caisse de la Rouge était le partenaire financier
principal de cet événement.

CAFÉCITOYENDU18MARS
Plus de 100 personnes ont participé au Café Citoyen du 18
mars. Plusieurs présentations intéressantes ont été faites.
La directrice de l’Action Bénévole, Marlène Tanguay, a
présenté l’ABR et parlé de l’achat de l’édifice Félix-Gabriel
Marchand situé en face de l’ABR qui permettra d’agrandir
l’espace de l’organisation en fonction des nombreux
services offerts à la population. Marie-Jeanne Brault, a plus
tard présenté le service Par’Aînés de l’ABR dont elle est
l’une des coordonnatrices et a rappelé le besoin de
bénévoles. Gilbert Therrien, conseiller municipal, a
présenté le Plan d’action deMADA (Municipalité amie des
aînés) axé sur la santé, la participation citoyenne et la
sécurité. Nous avons appris que 27% de la population de
Rivière-Rouge a plus de 70 ans. Les élèves Charli-Rose
Gaudreau, Sara Boisjoli, Vicki Poirier. JulietteWhessell et
MaëllaMance (voir photo en p.5) ont présenté la campagne
de levée de fonds de l’École duMéandre pour le voyage à
NewYork des élèves de 3e secondaire. Un hommage a été

rendu à Gilles Lanthier du ClubQuad Iroquois pour ses 20
ans de bénévolat au sein du club. La FédérationQuad du
Québec a d’ailleurs nommé un sentier à son nom, soit le
sentier débutant sur le Chemin Séguin. Alexandre Granger
a parlé de son entreprise Les Jardins Enracinés et des
paniers de légumes frais et de qualité offerts pendant l’été.
https://jardinsenracines.ca

Le prochain Café Citoyen aura lieu le 6mai à 9h au Centre
sportif et culturel.

NOUVELLES ENTREPRISES

SALONONGLES ÉTINCELANTS
Nathalie Gagliardi a ouvert le SalonOngles Étincelants
situé au 349 rue Boileau à Rivière-Rouge. Nathalie fait la
pause d’ongles et offre des services demanucure pour les
ongles naturels ainsi que de pédicure. Contactez-la au
numéro 514.632.8942 pour prendre rendez-vous.

BOUTIQUEMODEMEL& LUI
La Boutique Atmosphère change de nom et de propriétaire.
En fait, Mélanie Samuel devient l’unique propriétaire de la
boutique qui portera le nomBoutiqueModeMel & Lui. La
boutique qui était en rénovation ces dernières semaines
rouvrira ses portes le 2mai. La boutique est située au 500
rue L’Annonciation Nord à Rivière-Rouge.
Tél: 819-275-7822

LES PIERRE-À-FEUGAGNE L’OR

Image par Roger Gauthier.
Du 16 au 18mars dernier, avaient lieu les Jeux olympiques
spéciaux duQuébec à Jonquière. L’équipe de curling les
Pierre-à-feu de Rivière-Rouge représentait la région des
Laurentides. Alain Cyr, Gaétan Giguère, François Bazinet,
André Valiquette, Benoit Chalifoux ont remporté la
médaille d’or. Bravo aux Pierre-à-feu!

ÇA S’ENVIENT…

EXPOSITIONÀ LAGAREDE RIVIÈRE-ROUGE
Vingt artistes du groupe Artistes de Chez Nous vous
proposent une immersion dans le monde animal de la
région des Hautes-Laurentides à travers des acryliques,
des huiles, des aquarelles et des sculptures du 5 au 29mai à
la salle d’exposition de la Gare de Rivière-Rouge.
Le vernissage de cette exposition aura lieu le 5mai dans
une formule 5 à 7.
Le 29mai, l’exposition est clôturée par la présence de
plusieurs artistes en action qui vous offriront une
expérience d’initiation à la peinture sous chapiteaux.
C'est un rendez-vous tous les jeudis aux dimanches de 10 h
à 16 h.

NETTOIE-TA-VILLE
Le 27mai dans le secteur L’Annonciation aux abords de la
piste cyclable, entre la gare de L’Annonciation et le sentier
l’Oie zoo, on nettoie la ville pour célébrer le mois de l’arbre
et des forêts.
Prenez part à cet événement qui contribuera à rendre
notremunicipalité plus propre et plus accueillante. Plus de
détails à venir sur le site web et la page Facebook de la ville.

CONCOURS PHOTO
La Ville de Rivière-Rouge lance un concours photo auprès
des citoyens de Rivière-Rouge. Les photos choisies
apparaîtront dans le calendrier municipal. Une exposition
est également prévue à l'automne.
Pour participer au concours, vos photos doivent être
reçues avant le 1e octobre 2023.
Pour tout connaitre sur les conditions de participation, la
façon d'envoyer vos fichiers ainsi que les formats acceptés,
rendez-vous ici : https://www.riviere-rouge.ca/vos-
cameras-concours-photo-annuel-pour-le-calendrier-
municipal-2023

DEMAIN ROUGE LAVALLÉE

Une suite à cette initiative du Comité des Citoyens
s’annonce pour le 15 septembre prochain. Un conférence
d’envergure que vous ne voudrez pasmanquer. Suivez-
nous sur Facebook ou dans une prochaine édition de ce
journal pour apprendre tous les détails.
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SAVIEZ-VOUSQUE…

Lemaire Denis Lacasse a fait volte-face concernant les responsabilités confiées au conseiller du district 4, Alain
Otto, au sein des divers comités. On se rappellera que le maire avait décidé de retirerM. Otto de tous les comités. À la
séance du conseil du 11 avril, le conseiller du district 4 s’est vu confier à nouveau des responsabilités au sein des comités,
incluant le Comité de vigilance du Complexe environnemental de la Rouge (CER); Plein Air Haute-Rouge; la Société de
développement du Réservoir Kiamika (SDRK); la Régie de la collecte environnementale de la Rouge (RCER) et le
Complexe environnemental de la Rouge. Cependant, il ne siègera pas au comité des finances et de la gestion de la ville
comme c’était le cas auparavant.

M. Otto a remercié le maire pour avoir changé d’idée et a ajouté que travailler de façon contructive est possible même
s’il se dit dans l’opposition.

Le conseil a approuvé le projet de construction de 27 chalets locatifs au Camping Sainte-Véronique. La construction
s’échelonnerait sur trois ans. Le projet doit bien entendu tenir compte des exigences du service d’Urbanisme et
d’environnement. Les permis de construction devraient être émis d’ici la fin dumois demai. Le projet d’investissement au
Camping de Sainte-Véronique inclut d’autres éléments qui seront connus dans un avenir rapproché.

La ville a accordé la somme de 40 673$ à divers organismes sans but lucratif de la municipalité. Par exemple, votre
Comité des Citoyens a reçu 1 000$. Par ailleurs, d’autres sommes ont été octroyées à divers organismes locaux: la
Société de développement du réservoir Kiamika (SDRK) recevra 32 320$, Plein Air Haute-Rouge, qui gère le Centre des
6 Cantons, recevra pour sa part 40 000$, l’organisme l’Arc-en-soi recevra 10 000$ et la Société de développement
commercial de Rivière-Rouge recevra 8 000$, moyennant un bilan à la fin de l’année sur l’utilisation de la somme.

À la suite d’une demande d’appui de l’Association du Lac Paquet, le conseil a adopté une résolution s’opposant à
l’exploitation de quatre claimsminiers situés au nord-est du Lac Paquet. L’Association estime que l’état de vieillissement
avancé du lac, l’impact négatif sur la valeur des propriétés riveraines et sur l’environnement rendent l’activité minière
incompatible dans ce secteur. La résolution de la ville sera acheminée auxministères concernés.

Par ailleurs, le conseil a réitéré son opposition à l’exploitation des claimsMousseau dans le Parc régional Kiamika dans
une deuxième résolution à cet effet. Comme on le sait, la compagnie ontarienne Northern Graphite s’est portée
acquéreur de ces claims en vue de les exploiter et de transporter le minerai à l’usine de traitement de Saint-Aimé-du Lac-
des Îles. La résolution, qui souligne l’absence d’acceptabilité sociale, sera également acheminée auxministères
concernés.

Le Comité des Citoyens a demandé aumaire Denis Lacasse s’il existait un plan ou une approche du conseil face à la
fiscalité municipale et les rôles d’évaluation. M. Lacasse a répondu qu’il y aura une rencontre de planification stratégique
entre les maires de laMRC à la fin dumois demai. Il reviendra sur le sujet à la suite de cette rencontre.

Le terrain situé au 900 rue Boileau qui devait être acheté par l’organisme L’Arc-en-soi pour la construction d’un
édifice à logements sociaux est toujours la propriété de la ville. Celle-ci avait accepté enmai 2021 de le vendre à L’Arc-
en-soi aumontant de 72 500$. Toutefois, la transaction n’a toujours pas eu lieu. Le conseil a prolongé le délai pour la
vente du terrain à l’organisme jusqu’au 31 décembre 2023. S’il se réalise, le projet de construction de plusieurs millions
de dollars et subventionné par le gouvernement devrait permettre à plus de vingt-cinq clients de L’Arc-en-soi d’accéder à
un logement.

Pour nous suivre sur Facebook:@comitecitoyensrr Consulter notre siteWeb: https://comitecitoyensrr.org/
Par courriel: comitecitoyensrr@gmail.com

Par la poste:Comité des Citoyens de Rivière- Rouge, 1599, chemin Lacoste, Rivière-Rouge, QC, J0T 1T0

La Pause Café est un journal citoyen qui informe la population de la Ville de Rivière-Rouge et de la Vallée de la Rouge.
Rédaction: Pauline Dugré, Photos etmise en page: Sidney Jervis.
Pour des suggestions ou pour apparaître dans La Pause Café,

contactez RenéNantel au 438.393.2923 ou Pauline Dugré au 873.564.8133

NDLR: Les commentaires exprimés dans ce journal ne correspondent pas nécessairement avec les vues du Comité des Citoyens de Rivière-Rouge.


